

# 平成30年11月8日開催教育委員会会議記録

## 1 開会・閉会等について

日 時	平成30年11月8日(木) 午後3時00分
場 所	教育委員会室
開 会	午後3時00分
閉 会	午後3時45分
出席委員	
教 育 長	加 藤 裕 之
委 員	坂 根 慶 子
委 員	淺 松 三 平
委 員	白 石 祐 一
説明のために出席した職員	
教育委員会事務局次長	後 藤 隆 宏
教育委員会事務局参事 (庶務課長事務取扱)	宮 本 知 幸
学 務 課 長	西 村 克 己
指 導 室 長	横 山 圭 介
すみだ教育研究所長	石 原 恵 美
地域教育支援課長	石 岡 克 己
ひきふね図書館長	高 村 弘 晃

## 2 議題について

### (1) 議決事項

- 第1 議案第36号 青少年健全育成作文コンクール優秀賞・佳作受賞者への表彰状の贈呈について
- 第2 議案第37号 墨田区登録文化財の登録について
- 第3 議案第38号 墨田区登録文化財の登録の諮問について

(2) 報告事項

第1 みどりっ子クラブ運営委員会委員長への感謝状の贈呈について(資料1)

3 会議の概要について

**教育長** それでは、本日の教育委員会を開会します。本日、阿部委員は都合により欠席しておりますのでご了承願います。なお、本日の会議については、定足数に達しておりますので、有効に成立しています。それでは、本日の会議録署名人は、白石委員にお願いします。本日の日程ですが、議案第37号及び38号については、行政運営上の審議情報に関わる案件であることから、秘密会として審議したいと思いますが、いかがでしょうか。

(「異議なし」の声あり)

**教育長** それでは、議案第37号及び38号については、秘密会として執り行うこととします。なお、会議の進行については、議案第36号及び報告事項が終了した後、秘密会に入ることとします。

**議決事項第1・・・資料P1～7**

議案第36号 「青少年健全育成作文コンクール優秀賞・佳作受賞者への表彰状の贈呈について」を上程し、地域教育支援課長が資料のとおり説明する。

**教育長** ただいまの説明について、ご質疑、ご意見はありますか。

**坂根委員** 大変良いコンクールで応募者も多数あったようです。昨年に比べて応募者数は増えていますか。

**地域教育支援課長** 例年このくらいの数値で推移しています。

**坂根委員** わかりました。

**浅松委員** 第2部の健全育成講演会での講師はどのようないきさつで選定されたのですか。

**地域教育支援課長** 1月の青少年委員の東京都大会でこの講師が講義されたという情報を育成委員長連絡会議でいただき、こちらでもぜひやりたいとお話が出たのがきっかけです。お子さん向けの講演会等で、途中で帰ってしまうことを何とか防ぎたいというのが各育成委員長の今回の話し合いの議題にはなっておりました。その中で青少年委員の米田会長から青少年委員の大会ではこういうことをやるそうですよというお話があり、

こちらでもできないかというのが最初です。青少年委員の方は大人向けの講演になります。こちらはあくまでも子ども向けということで、内容は違うものになります。

**白石委員** 先ほど坂根委員から人数が増えたのではないかというお話がありましたが、これは小学校25校、中学校10校で、全体の生徒・児童数から計算するとパーセンテージを出すことができるのではないかと思います。それから、これが募集される時期は夏休み少し前ですね。

**地域教育支援課長** はい。

**白石委員** これを学校が宿題としているのか、それとも単純にこういう募集がありますということなのか、宿題だからやらなくてはいけないということを書いていた保護者の方もいました。パーセンテージが出せれば、来年以降、応募数は変わっても割合として出てくるので、そういう資料が残っているとよいのではないかと思います。

**地域教育支援課長** 全体のどれくらいのパーセンテージかというご質問ですが、今年度において、小学校では全体の約6割、中学校では全体の約5割の応募で、小・中学校合わせて57%となっております。また、平成29年度の実績ですが、小学校が5,733点、中学校が1,735点、合わせて7,468点で、昨年度よりも450点ぐらい応募が増えているという状況です。

**教育長** では、議案第36号は原案どおり贈呈することにしたいと思いますが、ご異議ありますか。

(「異議なし」の声あり)

**教育長** それでは、原案どおり贈呈することにします。

#### **議決事項第1・・・資料P8**

「みどりっ子クラブ運営委員会委員長への感謝状の贈呈について」、地域教育支援課長が資料のとおり説明する。

**教育長** ただいまの説明について、何かご質疑はありますか。

**坂根委員** 山口さんは私も個別に存じ上げていまして、なかなか難しいところを初期からよくなさっていたので、本当に感謝申し上げたいと思います。保護者の方からの評判もよく、その理由の一つに、子どもを叱ってくれるということがありました。そういうところはなかなかないので、またいろいろなところでこういった事業ができればと思っ

ております。

**教育長** 教育委員会が感謝状をお渡しした際に、校長とPTAも同席し、学校から花束を贈呈してくれたのでとてもよかったです。

**浅松委員** 3行目の先進的な取り組みということで、私もみどりっ子クラブの活動を見たときに直にお話を聞きました。放課後子ども教室を入れることによる学童との関係はどの区でも課題になっていたと思いますが、それを彼女が上手にコーディネートしたのでしょうか、例えば活動の場所もそうだと思いますが、そういった調整能力がすばらしく、それが先進的なのかなと思いましたがいかがでしょうか。

**地域教育支援課長** おっしゃるとおりです。小学校25校中19校で放課後子ども教室が行われておりますが、残念ながらまだ未実施校が6校あります。浅松委員がおっしゃったコーディネートの部分が非常にネックとなっておりまして、放課後の居場所作りの手伝いをするという方はいらしても、教室やプログラムの調整といったコーディネートをする方がなかなか見つからず、そのために実施できていないというのが一番の要因です。まさに山口さんはそういったところで、先駆けてやったということが大きいと思います。

## その他1

**坂根委員** 11月4日にひきふね図書館で「ノンちゃん雲に乗る」や「プーさんの誕生」で知られる石井桃子についての竹内先生の講演に行ってきました、大変有益なものでした。しかし少し残念なことに出席者は高齢の方が多く、小学校や幼稚園の教員といった教育関係の方はあまり見受けられなかったような気がしました。それから、読書条例を推進している方もぜひいらしていただければと思いました。そういう宣伝ももっとしたらよいのではないかと思います。内容的には、道徳教育の時にも申し上げましたが、子どもがどういう視点で考えるかということで、現場や保護者では見られないようなところを、こういう文学を通して見ているということがありました。また機会がありましたら学校や保護者、地域の方や議員さんも含めて多方面に宣伝していただいた方がよいのではないかと感じます。

**ひきふね図書館長** ありがとうございます。宣伝に努めてまいります。

## その他2

**浅松委員** 10月31日に、墨田区立中学校連合学芸会に行ってきました。早朝の挨拶や開会の時に生徒の姿がまばらだったとか、自分の学校の発表が終わったら帰ってしまうという去年までの課題が、学芸会担当の校長先生の方で改善していただいて、午前中いっぱい必ず鑑賞して帰り、午後は午後でという形になるよう調整していただいたようです。もう一つ感想として、こういった学芸会では基本的には演劇が中心になりますが、寺島中は落語にも伝統があります。それから三味線、バトントワリングなどもあります。錦糸中のバトントワリングは5人ぐらいしかいないためどうも今年で廃部になりそうで寂しいですが、本当に見事な発表で感動しました。指導室とも話した私の個人的な意見ですが、中学生の文化面でのさまざまな発表や活躍を小学生も見る機会があると、中学校に行ったらこんな発表もできるんだと、すごく刺激になるのではないかと思います。小・中連携、小・中一貫で、学力の面ではいろいろありますが、文化・芸術関係でも大いに連携して刺激を受けていくとよいのかなと思いました。実現可能かはわかりませんが、まだまだ会場には入れますので、PTAや地域の方をはじめ大人にも見ていただくとうよいと思いました。

## その他3

**坂根委員** 白石委員は10月に就任してから非常に熱心に運動会などにいらして、本当に頭が下がりますが、PTAの役員としてではなく教育委員として何か感じたことがあったら伺いたいと思います。

**白石委員** 小学校の秋の運動会は資料をいただいた全校まわってきました。ぱっと見るとPTAの保護者の方々は、基本的には会長以外は警備関係です。皆さんうまく段取りを立てて、自分のお子さんが競技をするときには必ずそこから抜け、競技が終わるとまたそこに戻る、そういう連絡体制がどの学校もしっかりと取れており、大変よいと思いました。ただ、私自身今までPTA会長でしたので、行くと皆さんが「どうぞ、どうぞ」と気を遣ってくださり、そこまでしなくてよいのにと感じた次第です。先生たちもとても熱心で、大変よかったですと思います。

#### その他 4

**指導室長** 本年度採択されました中学校道徳の教科書に掲載された作品や写真等の出典一覧を配布させていただきました。教材については、名称・出典のページ数・著作者・発行者等を示し、写真等の資料については備考欄に所有者・著作権者としてその所属名が示されております。学校に資料として配付し、道徳の教材と関連させて、子どもたちが道徳教材に関心を持った際の発展的な学びにつなげていくための資料としたいと考えています。

**教育長** 中身についてはこれからさらに間違いや追加の確認をしますが、こういうイメージで学校に配付したいということで、新学年になったときにマニュアルにこれを記して配付したいと思います。

**教育長** それでは、会議冒頭での取り決めにより、議案第 37 号及び 38 号については、行政運営上の審議情報に関わる案件であることから、秘密会として執り行うこととしますので、傍聴人の方はご退出願います。

(傍聴人退室)

秘密会/教育委員会会議規則第 26 条第 2 項の規定により、別に会議録あり

**教育長** 以上で本日の議事は全て終了しましたので、これで教育委員会を閉会します。